

Patrice Bessone dévoile son projet de « bon sens »

MUNICIPALES
15 - 22 mars 2020

Le candidat sans étiquette de « Nous, La Seyne » a présenté les axes de son programme pour « reconstruire la ville ». En voici les grandes lignes

Pour « changer La Seyne », son programme se décline autour de trois idées-forces : la sécurité, l'économie et la jeunesse. Mais ce qui anime Patrice Bessone par-dessus tout, c'est bien son envie de renverser la table. Le candidat sans étiquette, qui abhorre les partis et se dit chantre du « bon sens paysan », entend être celui qui « fait différemment » par rapport aux « revenants et aux actuels ». Et d'opposer à ceux qui estiment qu'il n'a « pas le costume » le fait d'être un habitué de Beauvau, Bercy ou l'Élysée, en sa qualité de président du principal syndicat d'exploitants d'auto-écoles. C'est désormais la porte de la mairie de la deuxième ville du Var qu'il souhaite franchir.

MA. D.



Patrice Bessone a rappelé la semaine passée à la Bourse du travail (photo du haut) avoir décidé d'être candidat sans le soutien d'aucun parti pour « rompre avec la logique partisane qui déchire (la) ville ». En bas : à sa permanence du cours Louis-Blanc avec son équipe. (Photos Luc Boutria et Valérie Le Parc)

Une lettre ouverte aux Seynoises et Seynois

Elle s'intitule « Réveillez-vous ». Cette lettre ouverte aux Seynoises et aux Seynois doit convaincre les citoyens de « tout changer » et résume l'esprit de la candidature de Patrice Bessone, son signataire. La voici : « Depuis 30 ans, vous dites que La Seyne se meurt. Depuis 30 ans, vous vous plaignez des partis politiques. Depuis 30 ans, vous dites que ces mêmes partis vous font les poches. Depuis 30 ans, vous dites que les cités sont abandonnées. Depuis 30 ans, vous dites que le centre-ville et le marché sont disqualifiés. Depuis 30 ans, vous vous plaignez de l'insécurité et de l'insalubrité. Depuis 30 ans, vous vous interrogez sur l'urbanisation galopante et le littoral dégradé. Depuis 30 ans, vous dites que le déplacement et le stationnement sont un véritable casse-tête. Depuis 30 ans, vous dites que Toulon déverse à La Seyne ce qu'elle ne souhaite pas. Depuis 30 ans... Alors maintenant, que faisons-nous ? Nous continuons ou nous changeons tout ? Vous avez le pouvoir, par votre vote, profitez-en, changez tout ! Le 15 mars prochain, votez Patrice Bessone. Votez la liste "Nous, La Seyne : notre seul parti, c'est La Seyne". »

« Notre centre-ville se meurt, réagissons ! »



La première décision

« La première décision que nous prendrons sera de mettre en place une assemblée citoyenne qui se réunira une fois par mois pour rendre des comptes aux Seynois », annonce Patrice Bessone. L'idée de cet organe sera d'informer la population des réalisations effectuées ou non par la municipalité par rapport à sa feuille de route. « Il faut que les citoyens soient tenus au courant de ce qui est fait par l'équipe en place et ce qui ne l'est toujours pas. » Derrière cette volonté d'ajouter de la démocratie locale, le candidat souhaite se démarquer de ses concurrents déjà élus par le passé. Et d'expliquer : « Qu'on arrête de voter pour quelqu'un en lui donnant un blanc-seing. Avec "Nous, La Seyne", c'est la fin de la politique à papa où on promet, on promet, on promet et on revient six après pour recommencer à promettre... Les Vuillemot, Bicaïs, Torres, qu'ils soient capables de faire leur autocritique ! Nous, on veut faire autre chose, écouter les Seynois et cesser d'être dans le prosélytisme partisan. » Un « budget participatif afin que les Seynoises et les Seynois puissent choisir où ira une partie de leurs impôts » ou des « référendums locaux sur les grands projets d'avenir » sont aussi dans les tuyaux.

■ « L'insécurité, ça suffit ! »

Partant du constat que, « depuis 12 ans », on constaterait « une hausse des incivilités, des agressions, des cambriolages et du trafic de drogue allant jusqu'au règlement de compte », Patrice Bessone a fait de la sécurité une de ses priorités. Quelques-unes de ses propositions pour que « les Seynois vivent de nouveau en sécurité » : augmentation des effectifs de terrain de la police municipale par redéploiement ; renforcement de la vidéo protection reliée à un PC ; modernisation de l'équipement de la police municipale ; lutte contre les incivilités... Et de promettre : « moi, maire, je prends rendez-vous avec Castaner, ministre de l'intérieur, pour connaître les détails de son plan de reconquête républicaine. »

■ La Seyne cœur de ville

« Notre centre-ville se meurt », constate Patrice Bessone, évoquant « la fermeture des commerces », « un marché à l'abandon » ou, donc, « une insécurité grandissante ». Ses solutions : rénovation du centre ancien avec la création d'espaces verts, d'équipements sanitaires et plus

d'animations ; les deux premières heures gratuites au parking Martini et construction d'un parking relais aux Esplageolles ; des commerces forains de qualité avec un marché des producteurs régionaux, un marché aux plantes et un marché nocturne l'été ; valorisation du patrimoine historique et création d'un kiosque à musique... Sans oublier « la préférence aux Seynois » : « Tout ce qui n'exige pas d'appels d'offres doit être l'occasion pour la Ville de donner sa priorité à un commerçant ou un artisan seynois. »

■ La famille, la jeunesse, la santé

« Au cœur des préoccupations communales », ces thématiques ont entraîné une réflexion qui a abouti à ces ambitions : favoriser l'insertion à l'emploi et l'accès aux moyens de déplacement ; augmenter l'accueil des femmes en détresse sociale ; aider les actifs en recherche d'assistante maternelle, de crèches ou de centres de loisirs ; augmenter la solidarité envers les seniors, les personnes vulnérables ou handicapées ; surveillance aux entrées et sorties des écoles ; création d'un internat collège et lycée Wallon ; lutte

contre les nuisances sonores et les troubles de voisinage ; mesures contre les pollutions, les déchets sauvages et marins ; création d'une maison des arts et de la nature sur le terrain de l'ex-Banane pour « amener de nouveau des échanges entre jeunes issus de quartiers différents »...

■ Une approche culturelle, éducative et sportive, intergénérationnelle et ouverte

Patrice Bessone envisage de créer un musée interactif sur les chantiers navals seynois, des salles de spectacle polyvalentes, ainsi que davantage de salons et de forums. Un « plan de ratissage multisports au niveau des équipements et des aménagements spécifiques d'aide au handisport » est dans les cartons. « Il faudra également labelliser les associations pour éviter le clientélisme », annonce-t-il.

■ Cadre de vie

« Un adjoint au maire sera délégué à l'environnement et à la protection animale » annonce Patrice Bessone. Le candidat s'engage aussi à « publier l'impact carbone de notre campagne à la fin des élections et à replanter des arbres en conséquence à

La Seyne. » Autres propositions : le classement de la corniche au patrimoine de l'Unesco pour obtenir sa rénovation et la préservation qu'elle mérite ; stopper l'urbanisation et le projet de logements à Coste Chaude avec une nouvelle révision du PLU ; interdiction des viandes et des poissons issus des élevages intensifs dans les cantines scolaires ; priorité aux circuits courts pour les repas dans les écoles...

■ Protection animale

Pour Patrice Bessone, c'est clair : « on dénombre de plus en plus d'actes de cruauté envers les animaux. En tant que maire, je veillerai au bien-être animal dans notre commune ». Dont acte : un élu dédié ; mise en place d'une plateforme téléphonique « Allô Animaux » en mairie pour venir en aide aux animaux en détresse ; une formation des policiers municipaux sur la protection animale, les abandons et toutes infractions envers les animaux ; un dispensaire pour animaux ; campagne d'adoption des chiens en fourrière ; installation de plus nombreuses canisettes pour chiens et distributeurs de sachets pour déjections canines en ville...